

**MOT DE MONSIEUR LE CHEF DU DEPARTEMENT DES
RESSOURCES HUMAINES, REPRESENTANT DE MONSIEUR
L’A.D.G. ai, PRONONCE LE 11 FEVRIER 2023, A L’OCCASION
DE LA CESSION DE LA GESTION DE L’HOPITAL DIPUMBA
A L’UNIVERSITE DE MBUJIMAYI**

- Excellence Monsieur le Gouverneur de Province ;
- Honorable Président de l’Assemblée Provinciale ;
- Excellence Madame la Vice-Gouverneur de Province ;
- Honorables Députés provinciaux ;
- Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement Provincial ;
- Monsieur le Commandant de la 21^{ème} Région Militaire ;
- Monsieur le Commissaire Provincial de la Police Nationale Congolaise ;
- Messieurs les Membres du Conseil Provincial de Sécurité ;
- Messieurs les Membres du Comité de Gestion de l’Université Officielle de Mbuji-Mayi ;
- Distingués invités en vos titres et qualités respectifs.

C’est un grand honneur pour moi de prendre parole ce jour, au nom de Monsieur l’Administrateur, Directeur Général ai de la MIBA, **Paulin LUKUSA MUDIAYI**, qui séjourne à Kinshasa en mission de service où il devait assister à une Réunion Extraordinaire du Conseil d’Administration de la Société laquelle s’est tenue le mardi 08 février 2023.

C’est en vain qu’il a, après avoir pris connaissance hier dans l’après-midi du programme de cette cérémonie, essayé de trouver la possibilité de descendre sur Mbuji-Mayi pour assister

personnellement à ce grand événement qui marque la reprise de la gestion de ce grand Hôpital par l'Etat congolais, ici représenté par la Province du Kasai Oriental.

En fait, cet événement auquel nous sommes tous conviés ce jour est le fruit d'un long processus qui a commencé depuis plusieurs années avec le Ministère National de la Santé et qui, aujourd'hui, s'achève avec la Province du Kasai Oriental.

Il résout ainsi un problème crucial pour la Société Minière de Bakwanga « MIBA SA » en ce qu'elle se voit ainsi amputée d'une charge sociale non directement liée à son objet social.

Mais avant toute chose, j'aimerais m'acquitter d'un agréable devoir, celui de rendre un vibrant hommage à Son Excellence **Félix Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO**, Président de la République et Chef de l'Etat dont la vision pour le social de la population congolaise constitue le cheval de bataille de toute sa politique.

Et c'est dans cette vision « LE PEUPLE D'ABORD » que notre Administrateur, Directeur Général ai s'inscrit dans la recherche des solutions aux problèmes cruciaux qui se posent à la Société.

En acceptant que cette cérémonie se tienne quand bien même il est absent de la ville, il a voulu la marquer de son empreinte en affirmant son entière adhésion à cette initiative.

En effet, par cette reprise de la gestion et sa remise à l'Université Officielle de Mbuji-Mayi, la formation pratique de nos enfants, appelés à devenir médecins de demain sera renforcée et améliorée pour l'intérêt de la population de la Province, personnel MIBA SA compris.

C'est ici l'occasion pour la Société Minière de Bakwanga, Entreprise du Portefeuille de l'Etat, de saluer les efforts inlassables de

notre Gouvernement Provincial que dirige Son Excellence Monsieur **Patrick Matthias KABEYA MATSHI ABIDI**, pour les actions qu'il mène sur terrain pour le bien-être de notre population en général et en particulier, de la protection ainsi que de la sécurisation de ce patrimoine de l'Etat congolais qu'est la MIBA SA.

Excellence Monsieur le Gouverneur de Province,

C'est ici l'occasion pour MIBA SA de vous exprimer toute sa reconnaissance pour les actions, par vous menées, pour la sauvegarde de son patrimoine et d'exprimer ses nombreuses attentes auprès de votre Auguste personne pour un accompagnement tout azimut dans de nombreux défis auxquels fait face notre Société.

Par cet acte par vous posé ce jour, vous relèvez un des défis qui se posait à notre Province, celui de doter l'Université Officielle de Mbuji-Mayi, d'un hôpital équipé qui deviendra un Centre de rayonnement de la médecine en tant que Cliniques Universitaires.

Dans ce même élan de reconnaissance, il sied de noter aussi la dynamique imprimée par le nouveau Comité de gestion de l'Université Officielle de Mbuji-Mayi qui a entrepris avec pugnacité des réformes profondes au sein de cette Institution Universitaire qui revient peu à peu dans le concert des Universités du pays.

La MIBA SA croit fermement et espère qu'avec l'expertise et la sagesse de nouveaux gestionnaires, cet hôpital connaîtra sans aucun doute un avenir radieux aussi bien pour les apprenants que pour les malades en quête de soins de qualité.

Par ailleurs, il est pertinent de relever que la MIBA SA est une Société d'économie mixte. Sa gestion obéit aux prescrits rigoureux de l'Organisation pour l'Harmonisation en Afrique du Droit des Affaires, en sigle OHADA à laquelle notre Pays a adhéré.

Cette organisation dispose de textes et règles appelés Actes uniformes relatifs aux droits des sociétés commerciales et du groupement d'intérêt économique sur lesquels se fondent ses statuts.

Dans la gestion quotidienne de la Société, il est disposé qu'une décision aussi importante et vitale comme celle de changement de gestion ou d'aliénation d'une partie de son patrimoine soit soumise à une série des préalables qui, espérons-nous, seront vidés incessamment.

Ce vœu a été explicitement émis par le Ministère National de la Santé qui a voulu que la reprise de la gestion de l'Hôpital DIPUMBA telle qu'elle se fait ce jour, se fasse dans le respect des intérêts des parties en l'occurrence l'Etat congolais et la Société Minière de Bakwanga.

Ainsi, notre Administrateur, Directeur Général ai, en mission à Kinshasa, mettra son séjour à profit, pour saisir les Organes statutaires de la Société, c'est-à-dire le Conseil d'Administration, l'Assemblée Générale des Actionnaires ainsi que notre Ministère de tutelle pour vider tous les préalables entre autres le sort du personnel de l'Hôpital.

Au personnel de l'Hôpital DIPUMBA, la MIBA SA s'engage à transmettre votre dossier à votre nouvel Employeur qui, nous ne nous en doutons pas, mettra tout en œuvre pour que les droits consacrés par le Code du travail en cas de changement d'employeurs soient observés.

C'est par ces mots que je termine mon propos tout en souhaitant, au nom de la MIBA SA, pleine réussite à ce projet.

Je vous en remercie.